
平成２６年第３回高山市議会定例会 

一 般 質 問 

◎一般質問の順序 

◎質問時間等については以下のとおりです。 

議員の質問のみで４０分。質問回数は制限なし。 

※ 反問に要した質問及び答弁の時間は持ち時間に含めない。 

◎一般質問の内容は次のとおり通告されています。 

月 日 議 員 名 会 派 名 ページ 

６月９日（月） １．山 腰 恵 一 議員 高山市議会公明党 １ 

 ２．中 筬 博 之 議員 高山市議会公明党 ３ 

 ３．北 村 征 男 議員 高 山 市 政 ク ラ ブ ５ 

 ４．松 本 紀 史 議員 高 山 市 政 ク ラ ブ ６ 

 ５．今 井 武 男 議員 高 山 市 政 ク ラ ブ ７ 

 ６．岩 垣 和 彦 議員  市 民 ネ ッ ト ８ 

６月１０日（火） １．小井戸真人 議員 市 民 ネ ッ ト ９ 

 ２．倉 田 博 之 議員  新 風 会 １０ 

 ３．車 戸 明 良 議員 新 風 会 １１ 

 ４．中 田 清 介 議員 新 風 会 １２ 

 ５．藤 江 久 子 議員 新 風 会 １４ 

 ６．谷 澤 政 司 議員 新 風 会 １６ 

６月１１日（水） １．松 山 篤 夫 議員  無 会 派 １７ 

 ２．若山加代子 議員 無 会 派 １８ 
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【山 腰 恵 一  議員】 

１．自転車の安全利用と走行環境について 

 （１）安全利用の推進 

   ①道路交通法一部改正後の交通ルール遵守やマナー啓発への推進は 

②歩行者との事故で対人賠償が高額化するなか、対人賠償保険加入を促す周知を推

進する必要があるのでは 

③安全走行するための点検整備促進への考えは 

④学校における通学自転車点検整備の取り組みに差があるが 

 

 （２）走行環境とまちづくり 

   ①安全対策のために走行環境整備を推進する考えは（特に交差点内の路面ルール表

示） 

   ②中心市街地の駐輪場整備が必要ではないか 

   ③自動車主体から自転車主体のまちづくりへ転換してはどうか 

 

 

２．学校給食における食物アレルギー対応について 

 （１）国のガイドラインに基づいた学校現場での対応 

   ①食物アレルギーをもつ児童生徒の現状と傾向は 

②医師の診断に基づいた生活管理表による、保護者、教職員、消防関係との情報把

握と共有体制は 

③アレルギー対応など個別対応プランの作成はされているか 

④給食センターからの除去食、代替食が児童生徒に届くまでの工程チェック体制は 

⑤緊急時の対応マニュアルに基づいた教職員研修計画と研修体制は 

⑥緊急時の対応に備えた「エピぺン」の実践的な研修予定は 
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３．雨水の有効利用について 

 （１）雨水利用推進法を踏まえた雨水の有効利用の考え方 

   ①雨水の有効利用についての考えと、これまでの取り組みは 

   ②今後の公共施設への雨水利用推進の考えは 

   ③市民への雨水利用推進についての考えは 

   ④市民への雨水貯留施設への設置補助制度創設の考えは 
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【中 筬 博 之  議員】 

１．文化芸術祭こだま～れと文化芸術振興について 

 （１）こだま～れ２０１３の総括と今後の展望 

   ①第１回文化芸術祭を終えての自己評価と今後の展望は 

②次回開催に向けてどう取り組むか 

③国際芸術祭として世界へ発信していく考えは 

 

 （２）文化芸術の振興策 

   ①全庁的な文化芸術振興の推進体制を構築すべきでは 

   ②文化芸術プロデューサー配置の考えは 

   ③文化予算１％の継続は 

   ④文化芸術振興の拠点についての考え方は 

 

 

２．産業振興における起業・創業の支援について 

 （１）起業・創業の現状と環境整備 

   ①次期産業振興計画策定の着眼点・方向性は 

②起業・創業の現状と支援策の活用状況は 

③産業競争力強化法に基づく創業支援事業計画認定への取り組みは 

④ワンストップの相談窓口が必要では 

⑤商工課の業務を見直すべきでは 

 

 

３．住民目線の道路整備と維持管理について 

 （１）長寿命化を見据えた設計・発注 

   ①当初設計の方針見直しの考えは 

   ②設計変更における業者との連携を 

   ③市役所部門間の連携の考え方は 

   ④発注時期と工期の現状と見直しの考えは 
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 （２）長寿命化を支える体制づくり 

   ①技術者の育成と意識改革が急務では 

   ②発注業務評価制度の導入の考えは 

   ③アセットマネジメント担当が必要では 
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【北 村 征 男  議員】 

１．限界集落と不作付地や耕作放棄地について 

 （１）地域生きがい支援 

   ①地域振興事業補助金（地域振興特別予算）が果たしてきた役割をどのように捉え

ているのか 

   ②今後の支援策は 

 

（２）不作付地や耕作放棄地の調査と対策 

①不作付地や耕作放棄地の調査の内容は 

   ②不作付地と耕作放棄地の面積は 

   ③農家からの相談や対応は（貸付、斡旋、売買、耕作など） 

   ④今後の対策についての考え方は 

 

 

２．知的等障がい児特別支援学級について 

 （１）教育の基本的考え 

   ①対象児は小学校、中学校それぞれ何名か 

②小学校、中学校に学級が設置されているのはそれぞれ何校か 

③保育園、幼稚園の実態は 

④教育の基本的考えと児童・生徒を大切に育む措置は 

   ⑤教育にあたる教職員の対応は 

   ⑥保健相談員の関わりは 
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【松 本 紀 史  議員】 

１．女性が活躍できる社会環境について 

 （１）実態と意識 

   ①女性の社会進出の実態と意識の現状は 

 

 （２）女性の社会進出 

   ①女性の社会進出に向けた取り組みは 

 

 

２．若者をひきつける「まちの魅力づくり」について 

 （１）若者定住促進 

   ①若者定住促進に向けてのアンケート調査結果とその分析は 

②市内高卒者の就職内定状況は 

③市内移住者の状況と今後の取り組みは 

 

 

３．子育て支援の充実について 

 （１）児童虐待の現状 

   ①児童虐待についての相談、通報等の状況と対応は 
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【今 井 武 男  議員】 

１．畜産業について 

 （１）第１１回全国和牛能力共進会の取り組み 

   ①前回の反省をふまえての取り組みは 

②精鋭で臨まなければならない飛驒牛の課題と対応は 

 

 （２）飛驒牛づくりに対する長期ビジョン 

   ①飛驒牛づくりに対する長期ビジョンは 

 

 

２．高齢者の見守りについて 

 （１）水道水の利用状況による安否確認 

   ①元気で生活していれば必ず使う水道から、高齢者を見守るという考えは 

 

 

３．ゆとり教育と道徳教育について 

 （１）挨拶のできる子、できない子 

   ①挨拶のできる子、できない子の現状は 
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【岩 垣 和 彦  議員】 

１．２０４０年の高山市の姿について 

 （１）限界自治体への回避策 

   ①合計特殊出生率と、若者女性（２０歳～３９歳）の人口の予測は 

②都市圏への人口流出は、どの程度に抑えられるか 

③消滅可能性集落はあるのか 

④対応策として何が必要か 

 

（２）都市再生特別措置法等の一部改正と市の都市計画との関わり 

   ①法律の趣旨を踏まえて立地適正化計画の策定は検討されるのか 

②都市機能区域への誘導をどう進めるか 

③マスタープランへの位置づけによる居住区域への誘導策と、区域外での開発に対

し市が許認可を判断することは可能か 

④地域公共交通を含め一体でコンパクトシティ構想を検討する必要はないか 
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【小 井 戸 真 人  議員】 

１．地方交付税について 

 （１）平成２５年度に実施された職員給与の削減と平成２５年度地方交付税の検証 

   ①平成２５年度に実施された国からの減額要請により減額された職員給与の総額は 

②平成２５年度の普通交付税にはどのように反映されたか 

③平成２４年度の地方交付税に対する平成２５年度における普通交付税と特別交 

付税の増減額の要因は 

④平成２５年度に実施された給与の減額措置の結果をどのように受け止めたのか 

 

 （２）平成２６年度地方交付税 

   ①普通交付税の算定方法の改正による影響は 

   ・消費税・地方消費税率引き上げに伴う算定 

   ・「地域の元気創造事業費」の算定 

   ・「地域経済基盤強化・雇用対策費」に対応した算定 

   ・市町村合併による行政区域の広域化を反映した算定 

 

 （３）今後の地方交付税 

   ①合併特例終了後の地方交付税の見通し 

 

 

２．いじめ問題について 

 （１）いじめの実態と現状 

   ①高山市におけるいじめの現状とインターネットによるいじめの実態は 

②インターネットによるいじめの防止対策は 

 

 （２）いじめ防止対策推進法に基づく取り組みと課題 

   ①市は法に基づくいじめ防止等のためにどのように対応するのか 

   ②学校の設置者としてはどのように対応するのか 
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【倉 田 博 之  議員】 

１．若者の流入によるまちの活性化について 

 （１）高等教育機関の学生を増加させるための取り組み 

   ①自動車整備士養成高等教育機関を擁する本市は、自動車整備士不足問題に対する

国の動向に乗じ、さらなる若者の流入を図ってまちの活性化に結び付ける気持ち

はないか 

②国や高等教育機関とどういった形で連携を強化し、学生誘致につなげていくのか 

③この機に、市として若者獲得の思い切った攻めの支援策がとれないか 

 

 

２．医療費の抑制について 

 （１）医療費抑制のための取り組み 

   ①後発医薬品の使用シェアの現状とその拡大に向けた取り組みは 

②非正規雇用者の健診状況と受診率向上に向けた取り組みは 

③ロタウィルスワクチン接種に対する公費負担ができないか 

④水中運動による健康増進についての市の考えと施設整備も含めた今後の方向性は 

⑤今後、取り組もうとしている医療費の抑制策は 
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【車 戸 明 良  議員】 

１．中部縦貫自動車道高山清見道路について 

 （１）これまでの経過と高山ＩＣから丹生川ＩＣ（仮称）の進捗状況 

   ①中部縦貫自動車道高山清見道路のこれまでの経過は 

②高山ＩＣ～丹生川ＩＣ（仮称）の進捗状況は 

③地元説明会の状況は 

④道路整備を活かした地域活性化の方向性は 

 

 （２）自然環境への配慮 

   ①事前調査における自然環境への影響とその対応は 

   ②高山ＩＣ～丹生川ＩＣ（仮称）における自然環境への配慮や対応は 

   ③環境に配慮した取り組みへの積極的な市民参加は 

 

 （３）周辺道路の整備 

   ①県道町方高山線の整備に対する市の考えは 

   ②長野県側の国道１５８号改良に対する取り組みと状況は 

 

 

２．高山市の景気動向について 

 （１）消費税引き上げ導入の影響 

   ①導入前後の地域産業（小売業、製造業、サービス業など）への影響は 

②観光客の入れ込み数への影響は 

③近年の景気動向の分析と消費税引き上げ後の見通しは 

 

 （２）雇用状況 

   ①労働実態調査における正社員・非正規社員の雇用の形態、平均年齢の状況は 

   ②従業員の平均給与・時給や新規学卒者の平均初任給と状況は 

   ③雇用状況の課題と見通し、対策は 

   ④新規学卒者の地元への就職の推進状況と対応は 
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【中 田 清 介  議員】 

１．地元金融機関と連携した地域の自立的発展について 

 （１）統計から見た高山市の現状 

   ①転出超過が続く中での就業構造の変化をどう受け止めるか 

②求められるのは起業・創業への支援とその体制整備ではないか 

 

（２）地域経済循環による地域活性化 

   ①国の「地域経済循環創造事業交付金」の考え方についてどう捉えているか 

②地域金融機関の預貸率から見た地域の資金循環の問題も考慮する必要があるの 

ではないか 

 

 （３）地域経済イノベーションサイクルの仕組みと効果 

   ①地元金融機関との連携による継続性ある政策実施の可能性を探るべきではないか 

   ②創業支援と初期投資コストの軽減による経済効果は可能ではないか 

   ③自治体自らが人・もの・カネを動かす体制が高山市にも必要ではないか 

   ④高山市は腰を据えた経済政策をまちづくり会社の活用で推進できないか 

 

 

２．歩いて楽しいまちづくりのための交通政策について 

 （１）中橋改修工事中の交通量調査の分析 

   ①調査の結果を今後の交通政策にどう活かすのか 

 

 （２）観光都市における交通政策の留意点 

   ①車の抑制を住民生活の向上と事業者の利益に繋げられるのか 

 

 （３）おしゃれな街並への再生効果 

   ①人は歩けば飲食も買い物もする。新しい変化を受け入れる中での街並整備も必要

ではないか 
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 （４）中橋を中心としたトランジットモール化 

   ①検討の結果と今後の方向性は 
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【藤 江 久 子  議員】 

１．市民協働のまちづくりについて 

 （１）自主運営組織のあり方 

   ①自主運営組織および準備委員会の設立状況は 

②モデル地域の自主運営組織への女性参画状況は 

③女性の参画率の向上により期待されることは 

 

 

２．ケーブルテレビについて 

 （１）魅力的な番組づくり 

   ①これまでの財政的支援やインフラの進捗度等はどうなっているのか 

②ヒットネットチャンネルの市の委託分番組編成の決定はどうなっているのか 

③番組づくりに対する方針や目的などを明確にすべきでないか 

④伝えたい情報と知りたい情報への対応は 

⑤市民の意見をどう反映させているのか 

 

 

３．医療・福祉・介護・子育て支援について 

 （１）市長の重点施策の考え方 

   ①景気・環境・文化以外の施策はどのように考えているのか 

 

 （２）地域包括支援センター・基幹相談支援センターのあり方 

   ①国の指針はどうなっているのか 

   ②地域包括支援センターの役割と条例化についての考え方は 

   ③各相談事業所との役割分担と連携は 
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 （３）医療・福祉・介護・子育て支援が連動する課題 

   ①共通の課題把握はどうしているのか 

   ②それぞれの課題にどう取り組むのか 

   ③今後の庁内体制の整備と地域づくりへの対応は 
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【谷 澤 政 司  議員】 

１．高山市の歴史文化の継承について 

 （１）国の重要伝統的建造物群保存地区の取り組み 

   ①歴史的木造建築物や町並景観等が崩れないために、早期の取り組みを 

②高山別院を中心に江名子川沿いから東山寺院群を、新たな国の重要伝統的建造物

群保存地区に 

 

 （２）生活習慣の継承 

   ①先人が遺した貴重な生活習慣（伝統行事や冠婚葬祭など）の継承についての考え 

    は 

   ②道徳も含めた社会教育的な意識向上に向けた取り組みは 

 

 

２．旧久美愛病院の跡地利用について 

 （１）周辺整備と跡地利用 

   ①市道千島大新町線は高校通学生など交通量が多いので、この機会に道路拡幅を 

②跡地に、地区住民の避難所を併設した防災センタ－的な整備をする考えは 

 

 

３．日本人の平和について 

 （１）高山市平和の日（９月２１日） 

   ①どのような事業を考えているのか 
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【松 山 篤 夫  議員】 

１．観光戦略について 

 （１）街道観光への取り組み 

   ①高山市に残る街道を新たな観光戦略のひとつとして位置づけられないか 

 

（２）山の日の制定 

   ①山の日の制定を受けて高山市が有する山の魅力をどう観光戦略に結び付けていく

のか 

 

 （３）北米への誘客活動 

   ①海外戦略として北米への誘客活動をどう位置付けているのか 

 

 

２．高山市文化芸術振興指針について 

 （１）「文化芸術が薫るまち」の実現 

   ①高山市文化芸術振興指針に込められた思いは「こだま～れ」を通じて市民に伝わ

ったのか 

②高山市文化芸術振興指針が目指す「文化芸術が薫るまち」の実現に向けてどのよ

うな事業を考えているのか 

 

 

３．地域で支え合う仕組みづくりについて 

 （１）認知症対策 

   ①認知症の方が地域で安心して暮らせる仕組みづくりが必要では 
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【若 山 加 代 子  議員】 

１．火葬場について 

 （１）スカイパークとの関係（市民意見の中から） 

   ①景観という観点からの疑問にどうこたえるのか 

②公園利用者との関係をどう考えるのか 

 

 

２．法改正による市民生活への影響について 

 （１）消費税 

   ①市民生活や事業者等への影響調査はしているのか 

 

 （２）介護保険 

   ①改正により介護保険制度はどう変わるのか 

   ②必要なサービスを受け続けられるのか 

 

 （３）子ども・子育て新制度 

   ①事業計画作成に保護者・保育士などの意見は反映されるのか 

   ②保育所の最低基準や地域型保育をどう考えているのか 

   ③保育料はどうなるのか 

   ④公立保育園の民営化計画はどうなるのか 

   ⑤市民への周知はどのようにするのか 

 


